

「砺波チューリップ公園 南門周辺再整備案」に対する 意見募集のまとめ

1 実施期間

令和5年1月24日（火）から2月23日（木）まで

2 ご意見をいただいた人数及び件数

9名 22項目

内訳（エリア毎）

- (1) エントランス 6件
- (2) 芝生広場 6件
- (3) 遊具広場 7件
- (4) バックヤード 1件
- (5) その他 2件

内訳（項目毎）

- ・遊び場 6件
- ・カフェ、自販機、店舗 5件
- ・駐車場 2件
- ・休憩施設 2件
- ・樹木 2件 ほか5件

意見エリア	項目	意見の概要	市の考え方
エントランス	カフェ	全国にも知られる有名な公園なので、チューリップ公園の景色が楽しめるカフェがあれば良い。	公園の今後の課題として検討します。
エントランス	カフェ	コーヒー専門店を誘致してください。高岡、射水、小矢部、富山にあって砺波にないのがスタバです。フェアのときも子どもと遊びに行くときもカフェほしかったんです。公園を利用する人が増えると思います。静岡市の反対運動を知ってもなおあればいいと思います。	公園の今後の課題として検討します。
エントランス	カフェ	このチューリップ公園は、砺波市民としてとても誇りがあがる場所です。チューリップフェアやキラキラミッションなどイベントが行われている時は来客数が多いかもしれませんが、正直なところ、イベントがない時は人が少なく、とても閑散としています。そこで私は、この地に「コーヒー専門店」があれば、子供から年配の方まで人が集まるのではないかなと思いました。砺波市には、「スターバックスコーヒー」がまだありません。砺波市民として、さらに有名になってほしいし、子供から大人まで誰もがよりよい場所だと思えるようになってほしいです。一意見ですが、よろしくをお願いします。	公園の今後の課題として検討します。
エントランス	自販機	アイスクリーム（17セブンティーンアイス）の自動販売機を置いてほしいです。人手が少ないと管理が難しいかもしれませんが、上記のように夏でも遊べる環境を整えば必ず売上は伸びると思います。ジュースだけでは寂しいので、アイスクリームがあると子どもはとても嬉しいです。	無断で家庭ごみが捨てられていることや、小動物やカラスなどの被害の恐れもあることから、維持管理を踏まえ市による自販機の設置は予定していません。
エントランス	駐車場	障害者、車椅子利用者など、他に楽しみを持ちにくい方やサポートする人にとって、本当に使いやすい駐車場のあり方を考える。 → 身障者用、ベイベー用など少なくとも5台以上あると利用しようという気になる。	公園施設の配置や障がい者等の利用状況を踏まえ、駐車台数について検討します。
エントランス	駐車場	→ 身障者や小さな子連れは荷物が多かったり、不意の事態に車まで戻らなければいけないことがあり、公園横の公園管理用駐車場こそ身障者等にとって利便性がよく開放すべきと思う。	公園西側の駐車場はアクセス道路の問題があるため、公園管理車両等の専用駐車スペースとしています。障がい者用の駐車場については、トイレのある南門の近くを優先し設置しています。
芝生広場	店舗	チューリップステージ裏を大通りに拡張し、芝生広場との境に店を置いたらどうでしょう。芝生広場は狭くなっても良いのでは。	マルシェ等のイベントにおいて、エントランス、芝生広場を活用した多目的な利用を期待しているところです。また、店舗機能は管理棟側に確保しています。
芝生広場	休憩施設	大人がふらっと散歩している方が休める休憩所	屋根付き休憩施設のほかベンチ等を整備したいと考えています。

意見エリア	項目	意見の概要	市の考え方
芝生広場	休憩施設	屋外で遊んだあとの休憩や交流のスペースとして、屋根がついていて時間内は自由に出入りできるスペース。手洗い！トイレ！持込で軽食可能！夏の暑さや冬の寒さを一時的に凌げるだけの広さがあるとよい。 対象は特に幼児連れの親子、ご年配など、高校、大学生などのボランティア、定期イベント活動の場として、小矢部クロスランド内の施設参照	芝生広場に屋根付き休憩施設を設置することとしており、交流スペースとして利用ができます。また、南門に多目的スペース予定していますが、今後の利用方法について検討します。
芝生広場	樹木	消雪ポンプがある周辺に○印があるのは樹木かな。それが樹木なら隔てる壁になりそう。思い切って伐採しバリアフリー化してはどうか。	公園のシンボルであるチューリップに似た花を咲かせる「チューリップツリー」と呼ばれる樹木であり、生育状況等を判断して伐採を検討します。
芝生広場	樹木	公園内の樹木（段差）は邪魔が多い。それより日差しや雨を避ける日よけが各所にあった方がよい。	南門周辺は樹木の生長で閉鎖的な印象を与えていることから、一定の樹木伐採を予定しています。また、南門は北門同様の庇のある建物とするほか、芝生広場には屋根付き休憩施設を整備したいと考えています。
芝生広場	ペットのルール	公園内はペット連れがかなり多く、糞尿マナーやペットそのものが苦手な人への配慮が必要。 →新たに整備される芝生ゾーンにはペットを入れないなど一定のルールを設ける、線引をする。 ※世田谷区の砦（きぬた）公園では一般利用者とペット連れのスペースが区分けされており、それぞれが心地よく利用できている。	現在、ペット同伴での入園を可能としています。ルールの徹底については、管理面や利用者のマナー啓発も含め今後検討します。
遊具広場	遊び場	0歳から幅広い子供たちが遊べるような施設があると嬉しい。	幅広い子供たちが遊べるようインクルーシブ遊具の整備や走り回れる芝生広場を考えています。
遊具広場	遊び場	天気の良い日でも遊べる室内公園、遊び場が砺波にない。	本公園内では、室内で遊べる施設の整備は考えていませんが、市全体の公園整備において検討します。
遊具広場	遊び場	水遊びができる場所を作って欲しいです。高岡市にも射水市にも富山市にも氷見市にも黒部市にも、じゃぶじゃぶ池や噴水広場など、夏の暑いときに子どもたちが安心して水遊びのできる場所があります。 砺波市には水遊びのできる場所がなく（庄川水記念公園のビニールプールはありますが）、夏場は砺波市内で遊ぶことが難しく遠出をしています。チューリップ公園にじゃぶじゃぶ池や噴水広場のよう設備があると、夏場でももっと賑やかに子どもや家族が集まれると思います。 夏の遊び場に困っているので、是非お願いしたいです。	本公園内では、じゃぶじゃぶ池や噴水広場の整備は考えていませんが、市全体の公園整備において検討します。
遊具広場	遊び場	遊具関係が縮小されるように感じた。 芝生広場を拡張するのもいいが、遊具があるから遊ぶに来る小さい子供たちことを、十分考えてほしい。	本公園では唯一の芝生広場として、子どもたちが飛び回ったりできる広場と、インクルーシブ遊具、弁慶号と模擬線路を組み合わせることによって、小さな子どもたちが楽しく遊べるエリアになるものと考えています。また、新たに設置した美術館横の「ふわふわドーム」や周辺の遊具でも遊んでいただけるよう整備しています。
遊具広場	遊び場	遊具が弁慶号を挟んで左右に配置されると複数の子を連れた親はどちらかに目が届かなくなり片方の遊びをやめさせたくなる。 →一つのゾーンに遊具を集める、又は遊具数を減らすなど、弁慶号の西側に遊具を設置しない。	死角にならないよう遊具や休憩施設の配置等について検討します。
遊具広場	遊び場	昨年は、鉄道開通150年、城端線も中越鉄道から125年になった。 創業時の英国製蒸気機関車が静態保存されていることに感動と誇りを持っている砺波市民です。今回の整備により腕木式信号機と発条転てつ機が支障となる位置であることから、廃棄を考えず、弁慶号保存館周辺に補修移転をしていただきたい。 説明表示板とともに別位置での設置を希望する。また、保存館の説明表示も歴史を含めリニューアルを希望する。	腕木式信号機と発条転てつ機は、廃棄せず遊具広場での再利用を予定しています。また、設備の補修や説明表示へのリニューアルについては、現在の状態を調査のうえ検討します。
遊具広場	イベント	高岡市の古城公園内にあるSLを貰って、SLを2両展示し、シーズンオフには定期的なSLイベントをひらいてはどうか。	現時点で譲与を受けての展示やイベント開催は考えていません。

意見エリア	項目	意見の概要	市の考え方
バックヤード	誘導	新案の飲食ブース設置スペースが正面玄関から一番奥にあるが、そこまで人を誘導できるだろうか。南門から来た人からは近いけど、来たらすぐに買い物する人がどれほどいるか疑問。利便性は悪いかな。	チューリップフェア期間中などに利用できるような飲食ブースを設けるものであり、誘導できるような看板などの設置を検討します。
その他	全般	駐車場なども広くなり、南門周辺はすっきりして、大変良い。	
その他	全般	以前から、公園内に、お年寄りから子どもまでが使い易い芝生広場があればいいなと思っており、今回の再整備でさらに素晴らしい公園になることを期待しております。	